
2023年社会实践报告(模板5篇)
报告，汉语词语，公文的一种格式，是指对上级有所陈请或
汇报时所作的口头或书面的陈述。优秀的报告都具备一些什
么特点呢？又该怎么写呢？下面我就给大家讲一讲优秀的报
告文章怎么写，我们一起来了解一下吧。

社会实践报告篇一

走进了大学距离大学生就业就不远了，就业也就成了当前大
学生最关心的话题之一。而在现今社会，大部分单位在招聘
时都提出"有经验者优先"的要求，可刚离开校园的我们最为
缺乏的就是社会工作经验。为了拓展自身的知识面，扩大与
社会的接触面，锻炼和提高自己的能力，以便在毕业后能更
好的进入社会，适应社会要求，在学院团总支的统一安排下，
我到六合东沟镇进行鸽子的养殖技术服务工作。

炎炎7月，我开始了暑期社会实践工作。心里面既有点期待，
又有点焦虑——期待的是，自己可以在企业里面得到锻炼，
同时也为六合农民鸽子的养殖贡献出自己的一份力量；焦虑
的是自己在这方面尚缺乏经验，而且与自己同组的同学没有
一个熟悉的，害怕处理不好人际关系，害怕与农民打交道缺
乏经验等等。虽然如此，我还是鼓起勇气告诉自己：这有什
么好怕的，而且我又不是孤身一人，也许我不是最好的，但
绝不会是最差的。就在这种心情下，我走进了东沟鸽业养殖
场的大门。我们一行五人，其中两位老师带领我们去认识养
殖场工作人员。接待我们的是养殖场技术负责人，样子很年
轻，态度很和蔼。他先对养殖场基本情况以及日常工作向我
们作了简单的介绍，然后根据我们的专业把我们分别分配到
不同合适岗位上。

我被分到了饲料配制组，这里为鸽子配制各种功能的饲料。
这里的组长姓张，是一位挺和蔼的中年人，乍一看，感觉有



点憨厚。组里面其他人都是周围村里的人，都是朴实无华的
本地人。看到周围这些亲切的面容，我内心的焦虑顿时消散
了一半。看来我自己预先把事情想得太复杂了。就这样我在
这里开始了我的社会实践活动。

刚开始时我认为饲料组的事我还都能应付，毕竟在学校里学
的就是这些。第一天因为到这是已经有些晚，只是熟悉了相
关的工作流程。第二天自己实践起来才知道，理论和实际的
距离不只是学校到单位那近，而且这些事情好多是体力活干
久了也很容易疲倦，这又要求我们要有吃苦耐劳的精神。在
工作车间里，我的主要任务是和工人一起调制各种饲料。刚
开始的时候由于对一些环节比较生疏，只能跟着他们做些简
单的饲料混合。比如说将各种原料按一定比例混匀，因为配
比不熟，常常手忙脚乱，跟不上别人的节奏。但幸运的是，
组长和其他工人对我都十分的有耐心，悉心地把各项工作技
巧传授给我，不厌其烦地给我讲解工作中需要注意的细节，
对我所犯的小错误也十分的包容。我也深记孔老夫子的教诲，
遇到不懂的地方就"不耻下问"，很快，我就掌握了各种操作
技巧，渐渐地能做到独挡一面，能把的任务准确迅速地完成。

在养殖场里自然条件比较差，人很辛苦，毕竟很多事都是人
工来做，天气又热，常常还没做多久衣服就如水洗一般，但
要说收获还很大的，我学会了许多书本中学不到的知识，了
解许多生产方面的注意事项，还有学习了各种饲料的配置方
法。根据鸽子不同时期的需求配置饲料，认真听取饲养人员
反馈的信息。还有认识了很多很好的人，并且也能让自己为
别人所接受，给对方留下良好的印象。很多人都说，社会实
践不仅可以锻炼一个人的处事能力，应变能力，还可以锻炼
一个人的与人交往的能力，经过自己的实践，我觉得这说得
一点都不错。在实践中，要想每一天都过得开开心心，首先
就得处理好组里人际关系。怎样才能把人际关系处理好呢 我
认为，第一，需要热情大方，无论见到场里的领导或者只是
一般员工，我们都得拿出自己的笑脸，主动热情地跟对方打
招呼，这样就会给对方留下个好的印象，让别人感受到你是



个有礼貌，极易相处的人；第二，要虚心，积极主动地向别
人学习，特别是向身边的同事学习。也许某些员工的文化素
质没有自己高，但是我们千万不能以大学生的身份自居，瞧
不起他人。我认为，作为当代大学生，虽然具有一定文化素
质，但是在人生阅历上或者实际处理能力方面，还需要向身
边的老同志学习。一旦来到了某个单位实践，我们就是个新
手，就是个学习者。因此，我们就得沉下心来，以一个学习
者的姿态虚心地向场里的同志学习，有什么需要干的，就得
积极努力的去做，力求把每一件事都做到最好，这样不但能
博得别人的好感，同时也锻炼了自身的综合能力，领导就会
放心地把更多更重要的事情分配给自己干，这一点就是莫大
的收获。如果天天只是坐在办公室里悠闲地看报纸，那我们
就根本没有锻炼的机会，社会实践也就失去了意义。再有一
点就是尽自己的能力帮助每一个需要帮助的人，让别人感受
到自己的真诚与友好。因为我们参加社会实践，主要的目的
是接受社会锻炼；其次，就是利用自身所学回报社会，为社
会的发展贡献当代大学生的青春力量！

社会实践报告篇二

大学生活一晃就已经过去了一年，这一年来我深感大学校园
的生活对我们的磨练是远远不够的。我一直以来都认为社会
实践活动是我们在校大学生投身社会、体验生活、服务大众、
磨练自身的契机。

20__年的寒假，我除了过了一个开心的新年，还得到了一次
在村委会实践的机会，全新的生活就在这几件小办公室开始
了。我的实践时间从_月_日到_月_日。虽然只有短短的10天，
但在这短短的时间内我也是受益匪浅啊。 作为一名大二学生，
虽然之前有过几次社会实践，但每一次我都是带着学习和好
奇的心情去迎接我的第一天的实践生活。虽说只是实践，但
生活的方式却已完全不同于学校里的生活，而是转变成了正
式的上班一族：早上8 ：30上班一直到下午5：00下班，这一



天的生活便度过于这几间小小的办公室之中。此次实践，主
要实习的内容是打印处理文件、传送整理资料、整理记录文
档工作，以及其他各种杂活。简单来说就是学习做一位办公
室文员。

“在大学里学的不是知识，而是一种叫做自学的能力”。这
次实践后才能深刻体会这句话的含义。除了计算机操作外，
课本上学的理论知识用到的很少很少。刚开始去的时候，我
是一窍不通，很多东西都不懂，幸好有叔叔、阿姨们的耐心
帮助，让我在这次社会实践中掌握了很多东西。最重要的是
使我懂得如何在每天面对琐碎的事务时调整好心态，在这方
面我比之前都有了很大的进步。同时在这次实践中使我深深
体会到我们必须在工作中勤于动手慢慢琢磨，不断学习不断
积累。遇到不懂的地方，自己先想方设法解决，实在不行可
以虚心请教他人，而没有自学能力的人迟早要被企业和社会
所淘汰。

通过参加这次社会实践，让我明白了大学生社会实践是引导
我们学生走出校门，走向社会，接触社会，了解社会，投身
社会的良好形式通过参加社会实践活动，有助于我们在校大
学生更新观念，吸收新的思想与知识。十天的社会实践一晃
而过，但却让我从中领悟到了很多很多的东西，而这些东西
将会让我终生受用。社会实践加深了我与社会各阶层人的感
情，拉近了我与社会的距离，也让自己在社会实践中开拓了
视野，增长了才干，进一步明确了我们青年学生的成材之路
与肩负的历史使命。社会才是学习和受教育的大课堂，在那
片广阔的天地里，我们的人生价值得到了体现，为将来更加
激烈的竞争打下了更为坚实的基础。希望以后还有这样的机
会，让我从实践中得到锻炼。

社会实践报告篇三

在辛勤的牛年结束之际，我有幸能在郑州市找到一个实践地
点，能在来自宝岛台湾的__蛋糕房进行实践。



当然感叹以后会是精彩的工作，但是工作似乎也不是那么好
做的，每天最基本的工作就是把面包给包装打上月日，这是
对消费者最基本的诚信，他们得知道自己是不是真的能够吃
上新鲜的面包和蛋糕，这同时也要求我们真心实意的去对待，
除此之外，我们必须保证的整洁，以此给消费者良好的印象
来招揽顾客的回头，同时也会给我们带来性顾客满意的点头。

仅有这样还是不够的，我们得保证蛋糕的质量，我们的裱花
师使公司经过严格的挑选才使得来工作的，所以我们能够生
意红火。

在此我还了解到企业家对未来员工的要求：

首先从诚信方面，为人要老实，不能投机取巧，要脚踏实地。
多数企业要求员工有忠诚度，不要想着这山更比那山高。

其次，雇主都喜欢员工对自己的工作有很高的兴趣，并能够
持之以恒的进行全身心的投入，热爱工作，把自己的事业当
作工作。

而后就是技能，对自己的本职工作能够胜任，并能够不断的
进行创新，熟练掌握并能够运用适应自己的工作。

企业在招聘员工时，常常会把能力学历因数放在首要的位置。
其实，从根本来看，责任才是对于员工的最基本的要求。把
责任作为决定应聘者去留的最基本的要求，这也是丢员工的
素质的重要体现。

还要很好的了解企业的文化和未来的动态以及目标还有管理
的重要性，还要能够理解企业实施计划的原件，当然这就需
要企业在此方面能够加倍的培养。

了解自己的职位和工作这人以及长期发展目标。



学会提升自己的素质，要进行不断创新和发展，这才能使得
厂里世界自林，当然这不是一两句话就难够让人发展或什么，
但是这必须靠自己的努力，在日常生活中不断的积累经验，
要脚踏实地对工作一如既往，切忌三心二意。

还有我们必须学会忠城，这样企业才能好好的生存，众多企
业家要求员工能够对自己忠诚，当然他们也会对员工坦诚以
待。他们不会不要自己公司的利益和未来的发展，当然这不
是一天两天就能够说定的，但是这也关系到未来的稳定发展。

同时众多的企业还要求员工能够使学习能力很强的人，他们
至少能够是在工作中善于学习的，他们会抓住一点小小的商
机，在此中才找得到出炉，当然，学习能力还是十分重要的，
他不仅关系到现在在校大学生的出路，还关系到未来的工作
状况，他甚至能够决定一个人未来的命运，对此，中期也甚
为关注，所以这也就需要我们能够多注意一点，他有可能是
企业对我们的最低的要求，因为企业不可能只要那些不会发
展的人们的。

对工作哦认真负责当然是所有的老板对员工的最基本的要求，
无论是在平时还是在工作中，认真负责是我必须拿出的态度。
我们只有这样才能够对自己对企业对消费者做出最完美的答
复，认真负责还是我们进入理想企业的入门权，也许此言对
于许多人无所谓，但是过了一段时间他们该后悔自己当初的
不该。

社会实践报告篇四

今天一早，我们队就直奔国家粮食储备库，前往在那里
的“”咖啡农艺服务部暨采购站进行深入调研、访谈。穿过
不算拥挤的市中心，我们拐进一条小土路，顺着曲曲折折的
路径，景色也随之大变，不算繁华的城区变为两边郁郁葱葱
的绿色。是茶是荫蔽树还是咖啡树？大家一路猜测着，不



久“国家粮食储备库”的石碑便映入眼帘。

农艺部办公室在国家粮食储备库里的一栋小楼内，工作人员
只有八人，主要集中在二层。顺着狭窄的楼梯，我们来到访
谈室。一进屋，迎面桌子上摆满了产的矿泉水、巧克力威化、
软糖……那些我们熟悉的产品。而先生最先热情张罗着给我
们制作的则是咖啡，虽然只是普通的速溶咖啡，但在浓郁的
咖啡香中开始关于咖啡的调研自然是最合适不过的了。而那
些摆在我们面前的食物则更好地拉近我们与对话者的距离，
使访谈交流更顺利进行。

首先先生利用ppt向我们详略得当地介绍了咖啡的发展。由咖
啡基本知识作为引入，我们获取相关的知识储备，以此为之
后具体到咖啡的更方便交流做准备。咖啡树属乔木或灌木，
种子发芽到第一次开花结果需要三年，咖啡树果实成为浆果，
浆果内含咖啡豆，也就是咖啡及咖啡产品的主要原料。咖啡
种植区域大约位于南北纬22°之间。我国省种植咖啡面积最
大。要想深入研究咖啡项目尤其是其中包含的“公司+农户”
模式，价值链整合与本土化战略创新，就必须从最基层最根
本的咖啡豆质量入手。我们了解到影响咖啡豆质量的原因包
括：品种、环境因素（气候、土壤、纬度、海拔等）、耕种
方法、加工技术等。种植的咖啡豆几乎全部是小颗粒咖啡豆，
于是我们又进一步询问了小颗粒咖啡豆和普遍的中颗粒咖啡
豆的区别，以及三中加工方式。当然我们也了解到咖啡生产
的重要性。它投机性很强，是全球仅次于石油的交易量第二
大的商品，小颗粒咖啡豆收购价格参照纽约股票交易所，而
中颗粒参照伦敦股票交易所。

随着介绍的深入，我们的访谈也步步详细。针对“公司+农
户”模式，我们进一步了解了的采购程序。对于在本公司登
记提出要求咖啡相关种植技术培训的农户，会根据其规模人
数大小，提供免费技术援助与培训，这是面向所有提出申请
的咖农。而咖农在收购季节可以任意选取给自己价格最高的
收购商出售咖啡豆并非必须是提供培训帮助的。同样，在这



个双向选择中，只要咖啡质量达到思茅咖啡采购站的标准，
任何供应商都接受，但是没有种植咖啡的个人（如中间商）
和无法提供必要证件的咖啡个人种植者除外，采购站不接受
此类供应商交货。

当然，的咖啡品质鉴定是极其严格的，它透明公示了自己要
求的咖啡豆质量标准，并在咖农送来的咖啡豆中进行100%抽
样即每袋都抽样。质量评估过程包括：水分含量（最
高12.5%），缺陷含量(缺陷a:15%,缺陷b:6%,异物：0.5%),系数
（缺陷a:x1,缺陷b:x2,异物x5）杯品（可以接受级别：1，2）
拒收级别（3，4）可以接受最小颗粒（15号筛网上75%，14
号95%，13号97%）。我们实地参观了品质鉴定实验室，并且
观看了由农艺部工作人员现场再现的杯品过程。四位工作人
员分坐圆台旁，中间摆放标准咖啡三杯，四周围绕三种由咖
农提供的咖啡豆制成的咖啡也各三杯。四人快速转动承载咖
啡杯的圆盘，进行杯品。工作人员介绍要领是先猛吸一口咖
啡，对咖啡味道充满口腔的一瞬间进行评判，然后在记录表
填写，这一整套程序他们做下来非常娴熟。后来，我们也坐
上杯品台，实际体验了杯品过程，发现很难分别，且个别咖
啡样本自己的结果与专业结果对比差距不小。据说采购季节
大家每天要杯品近几十杯咖啡，看来这项工作的确要求工作
人员有非常丰富的经验。

从上面介绍的细节中，我们不难发现重视努力实现公司与农
户之间公平健康的共同成长。正是这样，咖啡种植产业才能
得以健康发展，并成为世界优质小颗粒咖啡豆的重要供应地
之一。

社会实践报告篇五

专业:土木工程学院工程管理专业

年级：工程管理xx级



班级：工程管理-1班

姓名：张仕杰

学号：31xx07xx0129

时间：2*年xx月1日

对平顶山市文化特色的调查报告

调研时间：2*年xx月17日——30日

调研地点：平顶山市文化局及典型文化代表地

调查对象：文化工作人员及当地群众

调查主题：详实地了解平顶山市文化特色及组成

平顶山市位于中原腹地，1957年经国务院批准设立建制市，
因市区紧邻“平顶如砥”的平顶山而得名。春秋时期，这里
属应国，因古汉语中“应”与“鹰”通假，平顶山又称鹰城。
现辖两市(汝州、舞钢)四县(宝丰、郏县、鲁山、叶县)四
区(新华、卫东、湛河、石龙)，总面积7882平方公里，总人
口吗5万，市区人口1万。

平顶山市以工业建市，现已成为以能源、原材料工业为主体，
煤炭、电力、钢铁、纺织、化工等工业综合发展的新兴工业
城市。

一年一度的宝丰马街书会，绵延7xx余年不衰，是我国文化史
上的一大奇观，由此宝丰被中国曲协命名为“曲艺之乡”，
平顶山被命名为“中国曲艺城”。

平顶山是春秋战国思想家墨子、唐代著名诗人元结、宋代名



将牛皋、清代小说家李绿园等名家的故里，诺贝尔物理学奖
获得者崔琦先生的家乡，世界刘姓和叶姓华人的祖地。

这里是温泉之乡——上中下汤，这里有长城之父——楚长城，
这里还有集北雄南秀为一体的过度带奇观——石人山，这里
曾经是中国最早一次以少胜多的大战昆阳大战发生地。宝丰
是中国魔术之乡，中国宋代五大瓷器中最名贵的稀世珍宝汝
瓷烧制地在这里。先古传说，大禹铸九鼎之处——荆山。

二、关于平顶山市地方文化特色的调研。

平顶山市作为一个新兴城市，没有太多自己的文化特色。由
于工业发展的需要，南来北往的人群把自己的文化特色带给
了这个城市。所以平顶山的文化属于多元文化，汇聚了所有
文化，也就等于拥有所有文化，也等于没有文化。

20世纪80年代以来在平顶山薛庄乡北滍村一带，发现了周代
应国墓地，出土大量的珍贵文物。故而得名“鹰城”。

据历史资料显示，应国为周武王第四子应叔封地，经春秋战
国，应国国灭，其民散落各地，文化渐渐淹没于历史的长河
中。

调研中，据走访调查资料显示，很少人知道应国的文化核心
是什么，只是知道，这里曾是应国之地。

故而，平顶山虽因应国而得名，但却没有得到应国的文化传
承，因为应国的文化早已融于华夏文化之中，没有了其精神
烙印。

宝丰马街书会，绵延7xx余年不衰，是我国文化史上的一大奇
观，由此宝丰被中国曲协命名为“曲艺之乡”，平顶山被命
名为“中国曲艺城”。



马街书会，历史久远。据马街村火神庙及广严寺碑刻记载：
书会最早起源于元延佑年间(公元132019年前后)，至今已680
余年。据传，六百七十年前，当时马街村有一位叫马德平的
老艺人，桃李满天下，农历正月十三这天是马老先生的寿诞
之日，他的弟子们从四面八方赶来，为其献艺祝寿。豫西群
众亦有正月十五写书之习俗，年复一年相沿成习，就形成了
传统的马街书会。

一年一度农历正月十三的马街书会，是民间曲艺界群英荟萃
的献艺演出。全国各地的说书人不惜长途跋涉，云集于此。
在这里，没有豪华的剧院，没有舒适的座椅，说书人随便找
一块儿地方，简易桌凳一摆，就可以听到悠悠的琴声和韵味
十足的歌喉。艺人们并不在乎场地简陋，他们所关心的是自
己的演唱是否有听众。艺人之间的竞争相当激烈，他们都亮
出自己的拿手绝活，谁的摊前人多，喝彩声多，谁就有希望
获得本年度的“书壮元”。

书会会场占地27公顷，书会期间，人如海，歌乐如潮，河南
坠子、道情、曲子、琴书等曲种应有尽有。会场中万头攒动，
颐颐攘攘。

据资料介绍，清朝末年，当地规定凡到会艺人都要向火神庙
进一枚铜钱作香火钱。书会结束时，人们清理铜钱，共收得
铜钱两串七，证明这年到会的艺人有27位。近年来，马街书
会盛况空前，书摊多达七八百个，说书艺人在千人以上。全
国著名评书演员刘兰芳、相声演员姜昆、唐杰忠等名家也都
曾到此会献艺，使马街书会更添风采。

。

1995年，基于宝丰马街书会在全国影响之大，中国曲艺家协
会决定在平顶山市举办“第二届中国曲艺节”，并在宝丰影
剧院设立曲艺节演出分会场。江亲笔题词:“弘扬民族文化，
繁荣曲艺事业”。全国人大常委会委员长李鹏题词：“中原



名城，曲艺之乡”。

2xx4年8月马街书会被河南政府批准为“河南省民族民间文化
保护工程”首批试点项目，并报国家中心审批国家级保护。

经过此次调研，详实地了解到了马街书会是珍贵的民族民间
文化遗产，是继承和发扬民族民间优秀传统文化的阵地，有
无限的历史价值、艺术价值、经济价值和学术研究价值。

刘累墓于平顶山市鲁山县城西国家水利风景名胜区昭平湖景
区附近，207，311国道交汇于此，在鲁山县城乘坐鲁山至石
人山、江河的汽车沿311国道行驶10公里即可到达昭平湖景区
大门，再顺沿景区大道东北方向0.2公里到达刘累墓，刘累墓
距刘氏与龙文化碑林0.2公里，紧邻刘累祠。

2xx0年4月，在史学界和鲁山县委、政府的关心下，鲁山县有
关部门又在昭平湖风景区重新修筑了刘累墓，使更多的刘姓
族人前来寻根问祖。

鲁山西有石人山，石人山古称尧山(2xx8年又更名为尧山)，
因尧孙刘累为祭祖立尧祠而得名，至此刘姓起源。战国时，
伟大思想家、社会活动家墨翟降世于尧山脚下，现有墨子故
里遗址。

大山壁立，异峰如塑，怪石纷呈，是尧山自然风光的一大特
色。站立主峰玉皇顶上，千岩万壑，飞龙走凤，远近高低，
景色迥异，构成了一幅幅美不尽收的图画。新华社原社长穆
青曾两次登上尧山，并为尧山的秀色所陶醉，欣然留下
了“中原独秀”的墨宝。

鲁山人文之古、面积之大，实居淄博群山之冠。鲁山多林木，
林副产品丰富。地理位置优越，交通便利，焦枝铁路自东北
向西南穿越县境。饮食有鲁山揽锅菜，鲁山揽锅菜是古老与
现代精湛烹调技术相结合、精工细做的“杂烩菜”，系河南



省地方名吃之一。河南名宴“鲁山水席”，鲁山水席，系豫
西名宴，始创于19xx年，以鲁山宴席传统风味为基础，融取
宫廷御膳烹饪技术，工艺讲究，制作精细，形成了具有鲁山
风格，色、香、味、形俱佳，符合中原地区社会风俗习惯的
宴席佳肴。其鲁山水席“八碗八”更是别具一格，锦上添花。

叶县历史悠久，文化底蕴深厚。古为豫州地，周为应候国，
春秋时期属楚，公元前524年，楚以叶邑封沈诸梁，史称“叶
公”，叶公是海内外叶氏之祖。叶县是世界叶氏的祖地。这
里还有中国惟一保存完整的明代县衙——叶县县衙，完整系
统地反映了当时的政府状况。这里曾是中国最早一次以少胜
多的大战昆阳大战发生地 。

叶县资源丰富，气候宜人。主要有盐、石油、煤、铁、磷、
铝钒土、大理石、钾、石墨、白云岩等。其中，岩盐展布面
积4xx平方公里，总储量23亿吨，是全国第二大内陆盐田，品
位居全国井矿盐之首。

从历史走来的叶县，自然风光秀丽，文化历史厚重，盐都建
设日新月异，在中部崛起政策的推动下，叶县县域经济发展
迅猛，人居环境日益改善，生活水平不断提高。让外界了解
叶县，让叶县走近八方宾朋、走向全国、融入世界是我们共
同的期待。

曲剧是河南省本地的主要地方剧种之一，旧时也称"高台曲"
或"曲子戏"，有些地区又称"南阳曲子"。汝州是中国曲剧的
发源地，1983年出版的《中国大百科全书》“戏曲曲艺 "河
南曲剧”条目的释文载：河南曲剧是“由坐班清唱的河南鼓
子曲中杂牌小调与民间歌舞踩高跷相结合，于一九二六年经
临汝县农民同乐社搬上高台，发展成为曲剧剧种的。”河南
曲剧是由高跷曲子发展而成的;而高跷曲子则是清朝光绪初年，
洛阳王凤桐先生，把当地以舞蹈为主的高跷，和以茶馆、坐
班清唱，配以伴奏乐器，以自唱自乐为主的小演唱融为一体
而成的。2xx9年5月18日，首届中国曲剧艺术节在曲剧发源



地——河南省汝州市开幕。中央电视台7套《乡村大世界》也
亲临汝州对这样盛况进行报道。

汝瓷是宋代“汝、哥、官、定、钧”五大名瓷之一，历史上
为北宋宫廷专用瓷，汝瓷生产分官窑和民窑，官窑生产的汝
瓷又称汝官瓷。2019年，河南省汝州市、宝丰县共同申报
的“汝窑烧制技艺”，入选第三批国家级非物质文化遗产名
录，传统技艺项目类别，序号3。

汝州节会活动较为丰富，分为庙会、春会、时令会、物交会
等地方特色浓郁，深受群众欢迎。 汝州的庙会历史悠久。庙
会既是民间贸易交易的主要形式，又与佛教、道教等宗教文
化具有重要联系，同时又是老百姓亲朋聚会、文化娱乐的一
种载体。

短短十几天的社会实践调查，让我体验到了许多的有用东西。
我实实在在地体会到了，工作的艰辛与不容易。社会上的任
一个工作做起来都是一项工程。尤其是文化统计工作，文化
工作人员为了详实地了解地方文化特色，并记录在案，要经
常走访地方群众，整日都在奔波中忙碌。

经过此次实践，我基本上达到了此次实践的目的。基本上详
实地了解到了平顶山市的文化的组成成分。平顶山别名鹰城，
虽因古应国所在而得名，但却很少了古应国的文化影响。平
顶山辖两市(汝州、舞钢)四县(宝丰、郏县、鲁山、叶县)四区
(新华、卫东、湛河、石龙)，其中汝州是汝瓷的产地，又是
中国曲剧的发源地，文化交流多以庙会、春会、时令会、物
交会等地方特色形式进行;宝丰马街书会，绵延7xx余年不衰，
是我国文化史上的一大奇观，由此宝丰被中国曲协命名
为“曲艺之乡”，平顶山被命名为“中国曲艺城”,另外还是
宝丰酒的产地，用以宝丰酒文化;鲁山是世界刘姓族人的祖地，
尧山自然风光集北雄南秀为一体，鲁山人文之古、面积之大，
实居淄博群山之冠;叶县有“盐都”之称，历史悠久，文化底
蕴深厚，有中国惟一保存完整的明代县衙——叶县县衙。
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